

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO  
España . . . . . 1 25  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 2 50  
Número suelta . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

**HORAS DE DESPACHO**  
Desde las once de la mañana á las ocho de la noche  
Desde las once de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELEFONO N.º 37  
Oficina: Conquistador, 30

## PALMA

**Por desahogo**  
Inspecciona de policía señor Marin ayer á disposición del Juzgado de instrucción de la Plaza de San Juan y al intervenir los individuos de la guardia municipal la emprendió con ellos intentando desarmar á uno que no pudo lograr, é hiriendo á otro produciéndole varias contusiones, y escapándose de la guerrera.

**Por violación**  
La policía fué ayer detenido y á disposición del Juzgado un sujeto presunto autor del delito de violación.

**Denuncia**  
Denuncia la benemérita del puesto de Serrera haber denunciado al jefe de la misma á un individuo infractor del Reglamento de policía de carreteras.

**Por falta de la moral**  
Fue denunciada al Juzgado por falta de la moral en la vía pública.

**El tiempo**  
Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo calmoso y pesado, con un calor bastante molesto. Los paseros se vieron animados por la tarde y noche.

**Los rápidos**  
Ayer empezó á regir el nuevo itinerario de los vapores rápidos saliendo á las once y media de la noche en vez de á las diez.

**La correspondencia de los buzones**  
Se reanuda en las expedientes empujadas á las siete de la tarde.

**Asistido**  
En la Casa de Socorro fué asistido durante el cual abandonó el Velódromo el Gobernador civil, tributándole una cariñosa despedida.

**El almendrán**  
El precio del almendrán en el mercado de Felanitx era de 87,00 pesetas por quintal y de 85,00 por quintal.

**La fiesta de la Trinidad**  
Ayer se celebró la primera fiesta católica de la Trinidad.

**Hallsago**  
El Alcalde de Sireu nos suplica haga público que se ha encontrado en la vía pública de aquella villa una carta que contiene la cédula personal y diversos papeles de negocio que lleva el nombre de Miguel Compañy Biliotti, domiciliado en el Pla d'en Sant, conservándolo aquella Alcaldía á disposición del interesado.

## Crónica de Sports

**Carreras ciclistas**  
Ayer tarde se celebraron en el Velódromo de la Veloz Sport Balear las carreras ciclistas inaugurales de la presente temporada.

**La situación ciclista sigue despierta y buena prueba de ello fué la concurrencia numerosa, que acudió al Velódromo. Tanto en la sombra como en el sol, ya que lo escaso de este último, se reunió la gente aficionada al deporte.**

**Componen el jurado el Presidente del Veloz don Ignacio Seguí, los individuos de la Junta Directiva del mismo don Antonio Darder, don Rafael Darder y don Juan Juan y el cónsul de la Unión Velocipédica Española don José Barnils.**

**Durante la primera parte de la fundación del Velódromo el Gobernador civil señor Alonso Martínez, que fué invitado por los señores del Juzgado, la presidencia del mismo.**

Amenizó el acto una banda de música. Dieron principio las carreras con el desfile de todos los corredores inscritos que dieron tres vueltas á la pista.

Luego se corrió una carrera por equipos de seis vueltas y clasificación por puntos conforme la llegada á la meta. Se presentaron á la lucha dos equipos de tres corredores cada uno: los rojos eran Simón Febrer, Gabriel Oliver y Miguel Mas, y los azules Bartolomé Roig, Juan Arbona y Rosset. El equipo rojo logró 14 puntos y 7 el azul, quedando éste, por consiguiente, vencedor.

Del equipo azul Roig y Arbona hicieron la carrera sobre bicicleta. Darder Hermanos con neumáticos Hutchinson y Rosset sobre Biliboni-Continental.

Después se celebró la carrera de neófitos en la que tomaron parte Rafael Araraj, Gregorio Juan, Benito Reñés y Manuel Rullán, que corrieron una serie de dos vueltas y Bartolomé Palmer, Juan Pericás y Antonio Barceló, que corrieron otra también de dos vueltas.

Quedaron clasificados para la final Rullán, Reñés, Palmer y Barceló. Se corrió luego una carrera por equipos de 15 vueltas clasificándose por puntos cada 5 vueltas. Se presentaron los mismos equipos rojo y azul y resultó vencedor el azul por 27 puntos contra 36 que se apuntó el de los rojos.

En la vuelta quinta se cayó el corredor Arbona pasándole otro de sus compañeros por encima, á pesar de lo cual se levantó y continuó la carrera como al tal cosa.

Después de la carrera de equipos se corrió la final de neófitos resultando vencedores, por este orden: Palmer, Reñés y Rullán.

En este punto se hizo el descanso durante el cual abandonó el Velódromo el Gobernador civil, tributándole una cariñosa despedida.

Terminado el descanso se procedió á correr la Gran Carrera á la Americana por parejas á la cual se presentaron cuatro: Arbona-Rosset, Roig-Miguel Bover, Más-Palmer, y Oliver-Miguel Serra.

Fue una carrera que tuvo momentos interesantes, de emoción. Resultaron vencedores los equipos Roig-Bover, (aquel sobre bicicleta. Darder con neumáticos Hutchinson, y éste sobre Biliboni-Continental), Arbona-Rosset y Más-Palmer, por el orden mencionado.

El público salió satisfecho de las carreras, aplaudiendo mucho á los vencedores.

Para el próximo domingo se han organizado en el Velódromo unas carreras ciclistas y pedestres, cuyo programa publicaremos mañana.

**La excursión de la casa Nolla**  
Organizada por la importante casa de construcción y reparación de bicicletas de don Juan Nolla, se celebró ayer como anunciamos oportunamente, la excursión ciclista á Valldemosa, Dayá y Soller.

Durante toda la noche los talleres del señor Nolla permanecieron abiertos á fin de preparar las bicicletas de los concurrentes á la excursión.

Los expedicionarios salieron de Palma á las cinco de la mañana llegando á eso de las siete á Valldemosa. Durante todo el trayecto el buen humor y el más franco compañerismo acompañó á los ciclistas que no dejaron un momento de contar cuentos y cantar canciones.

La entrada en Valldemosa fué animadísima pues el número de ciclistas era de unos cien, los que se esperaban por calles y plazas despertando al vecindario.

En la pélica iglesia de la Cartuja oyeron misa y después emprendieron el camino de Dayá deteniéndose en los bosques de Miramar donde dieron buena cuenta del almuerzo, bebiendo la fresca agua de La Font de S' Archiduc.

Otros almorzaron en Dayá y la excursión siguió camino adelante hacia Soller llegando al valle del azahar á cosa de las once y media.

Visitaron los excursionistas lo más notable de la ciudad de Soller y á la una y media se les sirvió la comida en el Hotel restaurant del Ferrocarril, propiedad del señor Vidal.

Después del café y obligado por los aplausos de los concurrentes, el Sr. Nolla pronunció breves palabras agradeciendo á todos el concurso prestado y haciendo votos para que en breve se pueda organizar otra excursión en la que el compañerismo sea como, en lo de ayer, la característica y en la que las averías no parezcan por ninguna parte como no parecieron durante todo el día.

También habló el padre del industrial señor Nolla, deseando que el año próximo vuelvan todos á reunirse en Soller.

El acto terminó con vivas al sport y al señor Nolla y éste procedió al sorteo de los premios que ya anunciamos. El fotógrafo señor Durán y el aficionado señor Estarellas impresionaron varios clichés.

Por la tarde los ciclistas estuvieron en el puerto de Soller tomando luego el tren hasta Buñola.

De dicho pueblo continuaron la excursión hacia Palma á donde llegaron á eso de las ocho, haciendo votos para que el acto se repita en breve.

**Foot-ball**  
Ayer en el Velódromo de Tirador se celebró el partido anunciado entre el equipo «Fomento del Civismo» y el «Zida». Ganó este por cuatro goles contra tres del «Fomento».

El partido resultó reñido pues durante la primera parte del «Fomento» se apuntó dos goles contra uno del «Zida». En la segunda parte los jugadores del «Zida» jugaron con más interés.

**Estado actual de puntuación:**  
Progreso . . . . . 12 puntos  
Zeda . . . . . 12 »  
Mallorquina . . . . . 12 »  
Fomento . . . . . 10 »

**El Campeonato de España en carretera**  
Se prepara para el día 9 de julio próximo la prueba del Campeonato de España en carretera, que debe tener lugar en Barcelona.

Al solo anuncio de que en ella debían tomar parte los principales corredores españoles, tales como Magdaleña, Leblanc y Zamalde, ha nacido el entusiasmo entre los mallorquines, y algunos de los de primera fila han resuelto tomar parte en la carrera para disputar el título de campeón á los ciclistas del continente.

El corredor mallorquín Simón Febrer, actual poseedor de dicho campeonato, marchará pronto á la ciudad con el objeto de conocer la carretera donde debe correrse y al mismo tiempo prepararse en el entrenamiento, puesto que una reciente dolencia le ha retenido algún tiempo en su casa, sin montar ninguna máquina. También se asegura que van á Barcelona para tomar parte en las carreras los veloces corredores Gabriel Oliver y Bartolomé Roig.

## “Cupón Positivo S. A.”

Para festejar la inauguración del Cupón Positivo, el sábado por la noche se celebró un banquete íntimo en el Restaurant de Oriente, al que asistimos atentamente invitados por el presidente de la sociedad don José Q. Reglas Amengual.

Luego de brindar por el futuro éxito de la flamante sociedad, don Miguel Capó, autor de la idea que la informa, nos expuso algunas consideraciones sobre el Cupón Positivo.

He aquí como funciona según palabras del señor Capó:  
«Ya se ha dicho que la circunstancia esencial que concurre en el Cupón Positivo es que éste representa dinero y que por esta razón tiene en la práctica del negocio una elasticidad tan intensa que hace que pueda aplicarse á una infinidad de fórmulas ó combinaciones más ó menos prácticas, pero para no hacer interminable este estudio indicaré las dos que considero han de tener mayor aceptación.»

El funcionamiento y explotación del

Cupón Positivo será como sigue: la sociedad emitirá por su cuenta series de cupones que tenga por conveniente, los cuales serán vendidos al contado á los comercios concesionarios, (la concesión solo podrá darse en proporción máxima de 40 por 100 de comercio de una misma índole en cada localidad) quienes los regalarán al público en proporción mínima de 40 por 100 sobre el valor de las compras al contado que en los mismos se efectúan y el coleccionista irá á canjearlos por dinero en las oficinas de la sociedad emisora cuando le convenga y sea cual fuere la cantidad que hubiera coleccionado, pues cada cupón representará un valor nominal, es decir, un céntimo, dos, cinco, diez, etc., de la manera que el funcionamiento de sociedad consistirá en vender á los comerciantes sus cupones y luego esperar tranquilamente que el público vuelva á presentárselos ya para el canje por dinero ó en pago de cualquiera otra combinación que establezca.

La fórmula ó combinación que indudablemente merecerá mayor aceptación del público, será seguramente la del canje por dinero y para esta se establecerá la siguiente escala de descuentos:

Desde 1'00 hasta 10'00 pesetas se descontará el 25 por 100.  
Desde 10'01 hasta 20'00 pesetas se descontará el 20 por 100.  
Desde 20'01 hasta 30'00 pesetas se descontará el 15 por 100.  
Desde 30'01 hasta 40'00 pesetas se descontará el 10 por 100.  
Desde 40'01 hasta 50'00 pesetas se descontará el 5 por 100.  
Desde 50'01 en adelante se establecerá un descuento de 3 por 100.

Acaso parezca excesivo el descuento que se impone el canje de las pequeñas cantidades y tal vez la práctica del negocio aconseje reducirle, pero de momento se considera conveniente establecerlo en la forma indicada, por cuanto con ser muy gravosa para el coleccionista aun no llega ni en mucho á la mitad de lo que supone el recargo de precios con que se gravan las mercancías que se ofrecen por canje de aquella otra clase de cupones ya explicada, teniendo siempre la ventaja el coleccionista del Cupón positivo que con el dinero que estos representantes podrá adquirir los objetos que más le convengan en vez de los que le imponen con las otras fórmulas y siempre á un precio económico.

Para aquellas otras familias que deseen practicar el ahorro de estos cupones con todas sus ventajas se establece otra combinación bancaria basada en la compra plazos de valores públicos, en pago de los cuales la sociedad admitirá á la par sus cupones. Para esta combinación facilitaremos prospectos y detalles en las oficinas de la Sociedad.»

Conforme anunciamos ayer por la mañana recorrió las calles de esta ciudad una carroza anunciando el Cupón Positivo. Consistía en un cupón (la alegoría de la sociedad) de gran tamaño colocado encima de una carroza adornada.

Acompañaba á ésta una banda de música.

Ayer mismo se empezó á regalar en los comercios adheridos á la naciente entidad el cupón positivo, que mereció mucha aceptación.

## Teatros Principal

Con escasa concurrencia á pesar de ser domingo, anoche se estrenó la comedia en un acto *La Remoleno*. La obra tiene poco interés, máxime después de haber visto *Pastor y Borrero* que es un disco parecido. El público le rechazó.

Para esta noche está anunciado el estreno de la comedia en dos actos de Miguel Rey y Pablo Nogués *El jara de pino*.

**Baleár**  
Hoy lunes se estrenará el 3.º y 4.º episodio de *La Moneda Rota*.

## La Protectora

Hoy continuará la proyección de la interesante serie *Moneda rota*.

## De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad la señora doña Josefa Amada Aguiló y Aguiló. Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Descanse en paz.

Reciba su desconsolado esposo don José Aguiló, Subdirector de la *Previsión Nacional* y su hijo don Cayetano, Administrador de Correos de Vendrell, la expresión de nuestro pésame.

Ayer falleció don Laureano de la Cruz Martínez, á los 74 años de edad. El finado era músico retirado del Regimiento de Palma. Descanse en paz.

Reciba su hijo don Benito de la Cruz nuestro pésame.

El estudio médico nuestro amigo don Emilio Darder, se ha examinado de las asignaturas que componen el grado de Doctor en Medicina, con nota de Sobresaliente, y continúa trabajando en el Instituto de Alfonso XIII, para preparar la memoria que debe presentar para obtener el título.

Ayer llegó el nuevo Juez del distrito de la Lonja don Rafael Rubio y Freire-Duarte.

Anoche salieron para Barcelona, en el rápido *Rey Jaime I*, don Ramón Balet, don Nicolás Brondo, don Jorge Milanes, don Juan R. del Barco, don Luis del Barco, don Gabriel Martín, don Ventura Catany, don José Bosch, don Bartolomé Pastor, don Raul Aldabert, don Antonio Blanes, don Jaime Mir, don Pedro Ventosa y don Eduardo Vilano.

En el vapor *Mallorca*, llegaron ayer de Barcelona, don Emilio Tramullas y señora, don Eduardo Garzón, don Antonio Ferrer y señora, doña Carmen Villalonga, doña Coloma Hotel de Herreros, don Bartolomé Gomila y don José Motta.

## Real Academia de Medicina y Cirugía

El sábado 17 de los corrientes celebró su sesión ordinaria esta Corporación bajo la presidencia de don Bernardino Riera y con asistencia de los Académicos señores Escolas, Rover, Mayol, Bosch, Darder (don Tomás), Berga (don Miguel), Jaume y Matas, Sampel, Juaneda, Font y Monteros y el Secretario perpetuo don Eugenio Losada.

Después del despacho ordinario usó de la palabra el distinguido cirujano don Onofre Juaneda exponiendo varios casos por él tratados de cálculos vesicales haciendo oportunas consideraciones sobre la técnica operatoria empleada para la extracción de los mismos.

Presentó un voluminoso cálculo vesical, desarrollado en la vejiga alrededor de una horquilla de hierro de las usadas por las mujeres para sujetar el peinado. Apesar de la enorme supuración en la vejiga, en la que no era posible la introducción en la misma de unos 50 gramos de líquido pudo apreciar mediante el estoscopio los dos puntos de la horquilla clavados en la pared del reservorio urinario.

Tratándose de una enferma extremadamente obesa, recurrió á la talla vaginal que ofrecía menos peligros que la hipogástrica y tomando pie de este caso hizo un estudio comparativo entre ambas operaciones, señalando las ventajas é inconvenientes de cada una y manifestó las razones que le indujeron á decidirse por la vaginal á pesar de sus mayores dificultades técnicas.

Después de haber leído el informe de la Comisión de Cuentas, se procedió á la votación de los artículos de la Memoria, que fueron aprobados por unanimidad.

Después de haber leído el informe de la Comisión de Cuentas, se procedió á la votación de los artículos de la Memoria, que fueron aprobados por unanimidad.

## Doña Josefa Amada Aguiló y Aguiló

HA FALLECIDO  
E. P. D.

Su desconsolado esposo Don José Aguiló Sub-director de «La Previsión Nacional», su hijo Don Cayetano Administrador de Correos de Vendrell, h. jas, su madre Doña Margarita, hermanos, hermanas y hermanas políticas y demás familia suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y conducción que se verificará á las once y media y diez respectivamente de la mañana de hoy y al turno de misas que se celebrará en la iglesia de San Francisco mañana martes desde las seis y media á las once y media en la capilla de San José. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Harina, 37, 1.º

Doña Josefa Amada Aguiló y Aguiló  
HA FALLECIDO  
E. P. D.  
Su desconsolado esposo Don José Aguiló Sub-director de «La Previsión Nacional», su hijo Don Cayetano Administrador de Correos de Vendrell, h. jas, su madre Doña Margarita, hermanos, hermanas y hermanas políticas y demás familia suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y conducción que se verificará á las once y media y diez respectivamente de la mañana de hoy y al turno de misas que se celebrará en la iglesia de San Francisco mañana martes desde las seis y media á las once y media en la capilla de San José. No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Harina, 37, 1.º

Visita á la Corte de María  
A la Divina Pastora en las Capuchinas.

## Aviso importante

Los vapores RÁPIDOS saldrán de Palma para Barcelona los miércoles y domingos á las OCHO Y MEDIA de la noche, después de recibida á bordo la correspondencia del interior de Mallorca que llega á Palma con el tren de las ocho.

La carga para el vapor Rápido de los domingos se admitirá y cargará los sábados por supresión de salidas de buque en este día para Barcelona.

Las salidas para Marsella y Argel se avisarán con OCHO DIAS de anticipación, hasta que estén aprobados los itinerarios definitivos.

El próximo jueves día 22 de Junio, á las 4 de la tarde, habrá salida para ARGEL.  
Palma 15 Junio de 1916.

## CULTOS

**Para hoy**  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Empiezan en la Concepción en honor de San Juan Bautista y San Juan Evangelista: Exposición á las seis y media; á las diez misa cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde á las siete meditación, estación, sermón por el Rdo. don Melchor Massot, Presbítero, y reserva de S. D. M.

**Para mañana**  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Continúan en la Concepción dedicadas á San Juan Bautista y á San Juan Evangelista: Exposición á las seis y media; á las diez misa cantada por la Rta. Comunidad; por la tarde á las siete meditación, estación, sermón por el Rdo. don Melchor Massot, Pbro., y reserva de S. D. M.

## LICOR VERDAD

al mejor est. macal y digestivo para después de las comidas  
Venta: Cafés Colmados y Conterías  
Único fabricante Pedro J. Esbarranch, Palma.

## Carbón barato

Asturias para herreros 4'50 pesetas, 40 Ks. Lignito para cocinas, 1'50 pesetas, 40 Ks. De cok, encina y leñas á precios reducidos.  
Despacho Conquistador, 23

# TELEGRAMAS

El conflicto europeo.- Sigue el avance victorioso de los rusos; se apoderan de las posesiones de la derecha del Styrpa.- Los rusos ocupan Czernovitz.- Han sido torpedeados los vapores ingleses "Park," "Baron," "Lady," y "Gapre," y seis veleros de la misma nacionalidad en el Mar del Norte.

## Telegramas de Madrid

**Madrid 17 á las 20**  
Comunidad.- frances de la tarde  
Paris.— Un comunicado francés de las tres de la tarde, dice que en Bélgica hubo duelos intensos de artillería en el sector de Lombardia. En la izquierda del Mosa rechazamos los ataques grandes al recinto de Ayocourt y á las avanzadas de la cota 304 en donde el bombardeo fué intenso. En Mort Home y en la derecha del Mosa hubo gran lucha de artillería en el sector de Fleury. En los Vosgos bombardeamos las

defensas enemigas de la cota 421. Después penetramos en la primera y segunda línea arrojando al enemigo y volvimos trayendo prisioneros. En la noche del 16 al 17 aviones alemanes bombardearon la región de Dankeke no causando víctimas ni daños. También bombardearon Barleduc resultando 4 muertos y 15 heridos. Al anoecer cayeron bombas sobre Pont á Monson sin causar daños. Una escuadrilla francesa bombardeó las estaciones de Lenguycot, Montmedy y Andenlercman.

En los frentes inglés y belga hubo actividad por parte de la artillería enemiga.  
**Madrid 17 á las 24**  
Los rusos siguen su avance  
Petrogrado.— Un despacho oficial afirma que continúa con éxito el avance de las tropas rusas en el oeste y sudoeste de Lutze, entre Kozine Tarnavka y en el bosque de Restre donde los rusos se han apoderado de las posiciones de la orilla derecha del Styrpa y noroeste de Buczsek.  
**Madrid 18 á las 16'30**  
Sobre la muerte del general Kitchener.- Lo que dicen los alemanes  
Nauen.— El periódico «Vaderlan»

de Amsterdam duda que el general Kitchener pareciera cerca de las islas Orcadas.  
El gobierno inglés publicó la noticia el día 6 ó 7 y la necrología del general, cuando no estaba excluida la posibilidad de su salvación; pues el día 8 arribó una balza con trece supervivientes del *Hamphire*.  
Pregunta si Kitchener iba sin escolta á Rusia.  
Sospecha que el naufragio estaba relacionado con el combate de Skatgat, yendo la escuadra escoltando á Kitchener, lo comprendieron así los alemanes ocultando el éxito de ésta.

El crítico alemán Reventow examina la finalidad del viaje de la escuadra del almirante Jellicoe y que llevase encargos secretos dudando de la veracidad de la fecha del naufragio, suponiendo ocurrido en el combate naval.  
El gobierno inglés ha afirmado que la flota inglesa logró su objetivo en Skatgat, pero no podía comunicarse en que consistía.  
Recuerda la prensa francesa que dijo el almirante Jellicoe jefe de la flota inglesa que quería forzar el Báltico y recuerda además la descripción de la batalla hecha por el ingeniero Asir publicados en el «Times» afirmando que el *Hamphire*

tomó parte en la batalla de Skatgat permaneciendo mas tiempo en el sitio del combate.  
Que la flota inglesa regresó á Inglaterra el 3 de Junio tomando á bordo á Kitchener partiendo con éste el día 6 sin que se supiera en Londres la noticia de la muerte ocurrida el día 5.  
**Exageración de los partes rusos**  
Nauen.— La prensa dice que mientras en los anteriores partes los rusos demostraban sinceridad en sus relatos, ahora pregonan las victorias exageradas tendiendo á despertar la impresión pública publicando cifras de prisioneros, de bu-

tines apresados, noticias fantásticas sin que por el momento sea posible probar lo contrario, lo cual no puede evitarse que en un movimiento de retirada caigan en manos del enemigo muchos heridos é illesos que no llegan pero ni remotamente á las cifras que dan los rusos.  
Lo que sí puede afirmarse que las pérdidas sangrientas del enemigo superan en doble y triple á la de los austriacos.  
Es inexacto que haya caído entre los prisioneros un general austriaco.  
La retirada austriaca obedeció á los furiosos ataques de fuerzas ru-

tas apresados, noticias fantásticas sin que por el momento sea posible probar lo contrario, lo cual no puede evitarse que en un movimiento de retirada caigan en manos del enemigo muchos heridos é illesos que no llegan pero ni remotamente á las cifras que dan los rusos.  
Lo que sí puede afirmarse que las pérdidas sangrientas del enemigo superan en doble y triple á la de los austriacos.  
Es inexacto que haya caído entre los prisioneros un general austriaco.  
La retirada austriaca obedeció á los furiosos ataques de fuerzas ru-

sas superiores. Ha sido en pocos sitios del este de frente.

**Aousado de alta traición**  
Caltano.—Se dice que el poeta Toheas ha sido acusado de alta traición por publicar libros considerados sediciosos.

**Comunicado francés**  
Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:

Al sur de Somme hubo un fuerte reconciemento alemán con la izquierda francesa del frente de... El enemigo tuvo que retirarse dejando muchos prisioneros.

En la región de Vancouis y Jille Montá ocupamos un hoyo.

Los alemanes después de un bombardeo en la izquierda del Mosa atacaron con violencia la posición del Mort-Home

Apesar del empleo de líquidos inflamados les rechazamos ocasionando muchas pérdidas y conservando completamente nuestras posiciones.

En la derecha del Mosa rechazamos una serie de ataques alemanes.

Al norte del frente de Thianmout cerca de la cota 320 rechazamos un ataque con granadas.

En el sector norte de Souville hubo un violentísimo bombardeo.

En los Vosgos rechazamos un fuerte reconciemento enemigo.

Ha habido numerosos combates aéreos.

Frente a Verdun dominamos dos aparatos: uno cerca de Mlancourt y el otro cerca de Samoniu.

Tres aparatos alemanes tuvieron que aterrizar; uno en Iernes, otro en Jorjes y otro cerca de Hlvan-court.

En Lorena combatieron cuatro aparatos franceses contra cuatro aparatos alemanes sobre las líneas francesas.

Des de los alemanes fueron derribados al este de Volongas incendiándose uno de ellos.

Nuestros aparatos lanzaron 24 bombas en los depósitos alemanes de la estación de Sobido y 20 bombas de gran calibre sobre la fábrica de Thioville donde se oyeron dos explosiones enormes.

Durante la noche los aviadorees alemanes bombardearon Port a Moussein, Nancey, Bacarrat y Damites.

**Telegramas de Barcelona**  
Barcelona 17 a las 23  
**Bolsas de trabajo**

Berlín.—El Consejo federal publicó un decreto ordenando que las municipalidades creen bolsas públicas de trabajo sin color político, con el fin de restablecer completamente la organización del trabajo público hasta la terminación de la guerra.

**La censura en Alemania**  
Amsterdam.—Un telegrama de Berlín dice que el Canciller ha contestado a una comunicación de la Asociación de la prensa alemana declarando que la censura será muy benévola excepto en lo que respecta a las cuestiones militares.

**De la crisis italiana.—Lo que dice la prensa**  
Roma.—Según «Il Secolo» el señor Sonnino se resiste a entrar a formar parte del nuevo ministerio.

«La Stampa» dice que el señor Bosselli ofreció una cartera a un amigo del señor Giolitti empero retiró la oferta por exigencias del señor Sonnino.

«La Correspondence» advierte que todo católico que entre a formar parte del ministerio solo se representará a sí mismo, pero no al partido católico.

«La Idea Nacional» ataca con violencia al señor Sonnino a quien califica de hombre nefasto porque permitió la desaparición del prestigio de Italia en los Balcanes, cedió a los griegos el Epiro y permitió a los aliados que ocuparan Corfú con mengua de la soberanía de Italia no supiendo conservar el dominio de Italia en el Adriático.

Añade que si Sonnino entra en el nuevo Gabinete, la crisis habrá sido inútil.

**La conferencia económica de los aliados**  
Ginebra.—«El Journal» de Ginebra habla sobre la conferencia económica que celebran los aliados y dice que conviene que los neutrales estén alerta, pues es probable que Inglaterra impondrá a los demás aliados su criterio económico.

**Negociados de alimentación**  
Paris.—Bastantes Alcaldes de

Francia han pedido al gobierno la creación de un negociado de Alimentación tal como Alemania lo ha implantado.

**Cifras exageradas**  
Pola.—Un telegrama oficial de Viena dice que el número de presos que los rusos dicen haber hecho a los austriacos, así como el de los cañones que dicen les han tomado, son muy exagerados.

**Protesta obrera en Inglaterra**  
Londres.—The Zebour Leader órgano del partido obrero protesta de los registros domiciliarios, que dice, menudean en todo el país.

**Un crucero auxiliar alemán hundido.—Es falso el hundimiento de otros buques**

Amsterdam.—Un telegrama de Berlín dice que la noticia de procedencia rusa de haber echado los rusos, a pique en el Báltico a dos torpederos alemanes es inexacta. Solamente días atrás, fué hundido el pequeño crucero auxiliar Hartman, cuya tripulación pudo ser recogida por otros buques alemanes.

**La ciudad de Czernowitz**  
Noticias de Rusia dicen que los austriacos ponen mucho empeño en defender la ciudad de Czernowitz. Esto lo toman como creencia de los austriacos de que si pierden dicha ciudad no podrán volver a recuperarla, como sucedió el año pasado después de la derrota de los rusos en los Cárpatos.

**Las cosechas en Alemania**  
Amsterdam.—Han reinado fuertes temporales en Alemania, lo que hace temer que se malogren las cosechas que se presentaban espléndidas, especialmente en la Pomerania y en la Selva Negra.

**Mina en el Mar del Norte**  
Amsterdam.—A causa de haberse descubierto la presencia de nuevas minas se ha limitado notablemente la región navegable.

**Buques torpedeados**  
Londres.—El Lloyd anuncia que han sido torpedeados en el mar del Norte los vapores ingleses Park, Baron y Lady.

Las tripulaciones de dichos buques han sido salvadas.

**Material de guerra desaparecido**  
Petersburgo.—Los diarios denuncian que bastantes vagones que llevaban material de guerra procedente del Japón han desaparecido.

Se ignora el paradero de los vagones en cuestión.

**Juicios de un crítico militar alemán**  
Basilea.—El crítico militar del diario Basler Nachrichten que se halla estudiando la guerra en el frente italiano, hace notar en una de sus crónicas, que los italianos no han podido tomar un solo fuerte austriaco y en cambio los austriacos han tomado varios fuertes italianos, algunos de ellos casi intactos, que podrán ahora utilizar.

**Bosselli forma gabinete**  
Roma.—El Diario Oficial publica un decreto por el que el Monarca encarga a Bosselli la formación de Gabinete.

**Otro buque torpedado**  
Londres.—El vapor inglés Eapsa ha sido torpedado por un submarino.

Se ignoran más detalles del siniestro.

**Los rusos ocupan Czernowitz**  
Petersburgo.—Después de un violento combate las tropas rusas han ocupado la ciudad de Czernowitz, capital de la Bukovina.

**Hervé y la situación aliada en Grecia**  
Paris.—Gustavo Hervé ha publicado en su periódico un artículo en que dice que extraña la inacción del general Sarrail, jefe de las tropas aliadas en Salónica, dando tiempo a los búlgaros a que hayan cerrado las únicas puertas practicables que son los valles del Vardar y del Struma.

**Hindenburg recibe refuerzos**  
Petersburgo.—Novoie Uremia dice que ante el temor de una ofensiva rusa, el mariscal alemán von Hindenburg ha recibido refuerzos.

**Devolución de maquinaria a los holandeses**  
La Haya.—Hablando el Gobierno de Holanda presentado una reclamación al de Inglaterra pidiendo la devolución de cierta cantidad de maquinaria agrícola que había sido decomizada por los ingleses a bordo de un buque con destino a Holanda, se anuncia que dicha maquinaria será devuelta.

**Veteros ingleses hundidos**  
Londres.—El Lloyd anuncia que

han sido torpedeados tres veleros ingleses en el mar del Norte.

Las tripulaciones de los veleros han sido salvadas.

**Petróleo rumano a Turquía.—Reclamación inadmisita**  
Ginebra.—Han empezado a llegar a Constantinopla importantes cargamentos de petróleo rumano en virtud del convenio celebrado entre los Gobiernos de Turquía y Rumania.

Se asegura que el Legado de Inglaterra en Bukarest ha formulado con dicho motivo una protesta, protesta que el Gobierno rumano se ha negado a admitir.

**La cosecha en Austria**  
Zurich.—Un telegrama procedente de Viena dice que el Ministro de Agricultura austriaco ha declarado que las cosechas en todo el Imperio presentan hasta ahora un aspecto excelente.

**Política**  
Madrid 17 a las 20  
**Los que intervendrán en la discusión del Mensaje**

Consumirán turnos de la totalidad de la discusión del Mensaje el marqués de Lema, el señor Santa Cruz y el señor Barcia, y han pedido la palabra para alusiones los señores Alvarez (don Melquíades), Maura, Dato, Senante, Mella, Iglesias, La Cierva, Nogués y Cambó.

**Sobre los beneficios de la guerra**

El dictamen sobre el proyecto de utilidades de la guerra establece la escala de tributación, que comienza en el 25 y termina en el 40 por 100, se reduce del 15 a 35. Se fija solo el 5 por 100 para la tributación sobre cantidades ya invertidas en maquinaria y nuevas instalaciones, y se eleva del 7 al 8 por 100 el tipo mínimo de beneficios, sobre cuyo exceso se empezará a pagar el impuesto.

**Cuestión personal entre Alvarado y Giner de los Rios**  
En los pasillos del Congreso hubo una disputa entre los señores Alvarado y Giner de los Rios con motivo de la actuación del primero en la política local.

Los separó el señor Sanchez Guerra en el momento en que iban a llegarse a las manos.

Se cree que dicha cuestión se resolverá con un lance de honor.

El Presidente del Congreso señor Villanueva les rogó que desistieran de ello, no consiguiéndolo.

**Madrid 18 a las 20**  
**El alcance del discurso del señor Ventosa.—¿Un gobierno nacional, presidiendo por el señor Maura?**

En los Círculos políticos sigue comentándose el alcance de la discusión del diputado señor Ventosa siendo la opinión de muchos que envuelve el deseo de la Liga de que se constituya un Gobierno presidido por el señor Maura, que tenga carácter nacional y que resuelva los mayores problemas de actualidad.

**El proyecto del señor Alba**  
«El Economista», dice que el proyecto trascendental que prepara el señor Alba es de carácter fiscal y se refiere a la tributación y aparte de lo que pueda servir los intereses del Tesoro creará resultancias trascendentales en el orden social.

El señor Alba ha hecho algunas consultas bancarias.

Parece que se hará una nueva emisión de obligaciones para saldar con el Banco de España creyéndose probable que se aumente el interés en un medio por ciento.

**SENADO**  
Madrid 17 a las 20  
**Ruegos y preguntas**

A la hora reglamentaria y bajo la presidencia del marqués de Alhucemas se abre la sesión.

El marqués de Portago dice que en los Círculos se nota desaliento.

Nuestras difíciles relaciones comerciales con las repúblicas americanas se han agravado con las palabras que pronunció el conde de Romanones en el discurso de contestación al Mensaje.

El señor Elias de Molins dice que debe acometerse la reforma de los tribunales de honor.

**Orden del día**  
Al final de la sesión del Senado se da cuenta de la orden del día y se pone a discusión el proyecto de decomizada por los ingleses a bordo de un buque con destino a Holanda, se anuncia que dicha maquinaria será devuelta.

Terminada la discusión de la totalidad comienza la del articulado desechándose una enmienda del señor Marín al artículo primero.

Se aprueba el dictamen y se levanta la sesión.

**CONGRESO**  
Madrid 17 a las 20  
**Ruegos y preguntas**

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión a la hora reglamentaria.

En los escaños hay poca animación.

El señor Rama Cordero se interesa para que se restablezca la línea marítima del Mediterráneo al Cantábrico que ha desaparecido por vender su flota la compañía Gijonesa.

El ministro de Fomento se muestra conforme con la necesidad de restablecer las comunicaciones indicadas.

El señor Llorente pide medidas para evitar el encarecimiento del carbón vegetal.

El ministro de Hacienda expone los planes para evitar dicha subida.

Don Leonardo Rodríguez pide la presentación del proyecto arreglando las haciendas locales.

El ministro de Hacienda dice que es más urgente atender a la nivelación de los presupuestos y que en otoño se presentará aquel proyecto.

El señor Mura (don César) pide los antecedentes en que se ha basado el proyecto creando el impuesto sobre los beneficios de la guerra.

El ministro de Hacienda dice que se ha hecho una información estando dispuesto a aceptar las indicaciones que sean justas.

Añade que el Estado necesita recarros y hay que buscarlos.

Terminó diciendo que cuando se discuta el proyecto aportará cuantitas declaraciones si deseen.

El señor Giner de los Rios pide que se restablezca en Barcelona la Escuela oficial de Agricultura.

El ministro de Fomento dice que encuentra simpática la idea.

**Proposición sobre un retiro a un exconronel desechada**  
Se entra en la discusión de la orden del día y don Fernando Weyler apoya una proposición concediendo derechos de retiro al exconronel movilizado don Miguel Herrerías.

El ministro de Hacienda se opone a ello porque implica un aumento en las clases pasivas.

Dicha proposición es desechada.

**Discusión del Mensaje.—Interviene Ventosa**  
Se reanuda la discusión del Mensaje.

El señor Ventosa recuerda el discurso del señor Alba que pronunció en el Senado, que fué tan alabado, presentando descaradamente la situación de la hacienda y de que en Marruecos se gastan muchos millones.

El orador pregunta ¿quién gobierna en Marruecos? pues el pueblo no lo sabe e ignora cuanto durará el sacrificio.

Dice que la responsabilidad alcanza a los liberales y a los conservadores y al mismo Parlamento.

No tenéis plan. A la hora de la paz los capitales emigrarán a Bélgica y Francia empobreciendo a España.

**TEATRO CINE**

**LA PROTECTORA**  
HOY CONTINUACION DEL EXITAZO DEL PASADO LUNES  
**MONEDA ROTA**

sin ley, pero nos encontramos con un Gobierno que ha fracasado en todos los órdenes, agotando el crédito que se le dió al subir al poder.

(Rumores).  
Se muestra esperanzado de que salgan voces del Parlamento levantando la bandera redentora, si esa voz hablase tendría el franco apoyo de los regionalistas.

Le contesta el señor Gasset quien coincide en algunas de las manifestaciones hechas por el señor Vizconde de Eza, pero elogiando la actuación desarrollada en el Ministerio de Fomento, recaba para el partido liberal la gloria de algunas iniciativas fecundas.

Rechaza las censuras del señor Ventosa, diciendo que el Gobierno no está inactivo sino que trabaja con tesón.

Condema el orador, las insidiosas afirmaciones relativas al sueldo de cobre aplicando satisfactoriamente la labor en este punto del Gobierno. (La mayoría hace frecuentes signos afirmativos).

El señor Ventosa, añade, ha hablado en tono tan duro injustamente molestando por la energía con que el Gobierno ha salido al paso a las pretensiones de los regionalistas dañosa para los intereses de la Patria (Voces de ¡bien!).

Defiende la Junta de transportes que ha logrado abastecer de trigo a toda España evitando que se elevara el precio del pan.

Respecto al Depósito Comercial dice que don Alfonso Sala podrá decir cuanto hombre hecho, pues al dejar el cargo llevaba 25 días elaborando.

Respecto de Marruecos el Gobierno ha iniciado una nueva política que ha dado buenos frutos de dominación y pacificación de nuevos territorios y ha permitido que se repatriaran fuerzas.

Censura que en estos momentos difíciles los regionalistas nieguen su colaboración al Gobierno.

Anuncia que éste tendrá dinero para realizar su programa reconstitutivo de obras públicas; hará un concurso magno de caminos vecinales y los pueblos tendrán fácil comunicación.

Faltan escuelas y los liberales haremos intensa obra reconstructiva (Aplausos de la mayoría).

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

**Noticias sueltas**  
Madrid 17 a las 20  
**La recepción del ministro de Estado**

Mañana domingo tendrá lugar la recepción de don Amalio Jimeno en la Academia de Bellas Artes.

**Vizje regio**  
La Reina doña Cristina marchará el próximo martes a San Sebastián.

Don Alfonso saldrá el primero de Julio para San Sebastián en donde presidirá la inauguración del Hipódromo.

De San Sebastián regresará a la Granja.

Del 15 al 16 de Julio los Reyes don Alfonso y doña Victoria saldrán para San Sebastián de donde irán luego a Santander a pasar una temporada.

**Madrid 17 a las 16'30**  
**Capilla pública**  
En Palacio se ha celebrado capilla pública ocupando las galerías inmenso gentío.

A las once salió la comitiva regia con el Obispo de Sión, el Nuncio de Su Santidad, los Infantes Alfonso y Fernando a los acordes de la marcha de Scipión.

El Rey iba con uniforme de infantería, la banda del mérito militar roja y el Tolsón.

**El Dr. Don Juan Alcina Melis**  
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.  
Permanecerá en Palma los días 27 y 28 Junio  
Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde.  
Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas.

**ALABERNY C.**  
Han puesto a la venta las últimas novedades de  
**VERANO en**  
**PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA**  
10-14, CERBEROLA

**A. Alberí Vanrell**  
**MÉDICO**  
Ex-interno pensionado (por oposición) y Ex-Médico del Hospital Clínico de Barcelona.—Nota de Sobresaliente en la Licenciatura.  
**ENFERMEDADES DEL PECHO Y CORAZON**  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 — HERRERIAS

comitiva de una de las ventanas de la galería.  
Al regresar la comitiva a sus habitaciones la banda tocó la marcha de Manderines.

**La fiesta de la casa de Belstegui**  
Por la noche los Reyes asistirán a la fiesta de la casa Belstegui.

**Romanones en el campo**  
El conde de Romanones para el día en el campo; regresará a hora oportuna para asistir a la Academia de Bellas Artes al acto de la recepción del nuevo académico don Amalio Jimeno.

**Recepción de Amalio Jimeno en la Academia de San Fernando.—Preside el Rey**

Se ha verificado la recepción en la Academia de Bellas de San Fernando del nuevo académico don Amalio Jimeno, actual Ministro de Estado.

Presidió el solemne acto el Rey y asistieron el Conde de Romanones y los señores Barrell y Barroso.

También asistieron gran número de académicos figurando entre ellos, los señores, Picón, Daque de Tovar, Benlliure, Ferrant, Ganelo, Melida, Faigati y Oretón.

Igualmente asistió al acto extraordinaria y selecta concurrencia predominando en el salón elegantes y hermosas damas.

El señor Jimeno leyó un discurso que fué premiado por las bellezas que contiene, con una salva de aplausos.

Le contestó don Amós Salvador que también fué muy aplaudido.

**Recepción del Marqués de Lema en la Academia de la Historia**

En la Academia de la Historia bajo la presidencia de su Presidente, P. Fita, se celebró la recepción del nuevo académico Marqués de Lema.

Este leyó un discurso sobre el reinado de Carlos IV.

Le contestó el señor Pérez de Guzmán.

Asistió al acto selectísima concurrencia figurando entre ella los señores Dato y Sanchez Toca.

El nuevo académico fué muy aplaudido y felicitado.

**El oro del Banco de España**  
Persistiendo el Banco de España en su criterio de adquirir oro y habiéndose cerrado el mercado de Londres donde se adquiría antes, se acudirá a los Estados Unidos.

**Noticias de Barcelona**  
Barcelona 18 a las 23  
**El duelo Giner-Alvarado**

Los radicales han dirigido telegramas al señor Giner de los Rios invitándole que desista de acudir al terreno de las armas con motivo del incidente ocurrido con el señor Alvarado.

**Huelga de fabricantes de tejidos**  
Ayer algunos fabricantes de tejidos que regían trabajos anunciaron a los obreros que ellos no abrirán sus respectivas fábricas.

**El alcance de la huelga**  
val. Por ahora no alcanza a los correos de Baleares.

He hablado con algunos individuos de la junta de La Naval y han dicho que confían que la huelga se extenderá.

Dicen que no es probable que alcance a los vapores correos de Baleares, salvo en caso de complicaciones inesperadas.

Tampoco comprende la huelga las embarcaciones que se dedican a la pesca.

Se ha dispuesto que las dotaciones de los buques en reparación continúen en sus puestos.

**La huelga se extiende.—Cocinas económicas en «La Naval»**

Se ha instalado en el local sector de La Naval una cocina económica para los huelguistas.

Estos han recibido la noticia que la huelga es completa en Mallorca, Huelva y Alicante.

Han sido detenidos dos huelguistas a bordo del Betis por haber ejercido coacciones.

Se ha dirigido un telegrama al Conde de Romanones, por los huelguistas, quejándose de la conducción que sigue el Comandante de Marina de Barcelona.

Han zarpado los vapores Juan Torrelblanca y Cabo Cervera.

**Manifestaciones de mujeres**  
Al anochecer, a la salida del mitin que se celebró en la Casa del Pueblo, a las seis, un grupo de unos 200, formado en su mayoría por mujeres, se ha dirigido por calle de Aragón, Paseo de Gracia y Ramblas y paseo de Colon hasta el Parque en donde se disolvió.

Durante el trayecto se dieron gritos sin que se alterase por un solo momento el orden ni la normalidad.

El tránsito y la concurrencia por las Ramblas ha sido enorme.

**No habrá procesión de Corpus**  
Circulan rumores de que no habrá procesión el día del Corpus debido al motivo de la agitación de las huelgas.

**Corridos de novillos**  
En la Plaza de las Arenas se han corrido novillos con un lleno completo.

El debutante Silveci ha gustado sobre Freg ha estado bien.

En la Plaza Monumental también bien hubo novillada, con una entrada floja. Ostioncio ha estado bien y Carpio y Angelete mal.

**BUXAREU**  
administración, que contribuyó a que la tabla de su tenencia por Buxareu procedente de Madrid el Senador por Baleares de Jerónimo Pou.

En breve saldrá para esa.

**Mallorca fuera de Mallorca**  
Barcelona 18 a las 23  
Ha llegado procedente de Mallorca el Senador por Baleares de Jerónimo Pou.

En breve saldrá para esa.

**Corresponsal**

**Corresponsal**